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-.小时读者热线：/0--11体育新闻
! ! ! !本报讯（记者 李元春）新疆队昨天
正式确认签约前 !"#太阳队球员加尼·
拉沃尔，顶替马丁离开后留下的大前锋
空缺。

今年 $%岁的拉沃尔身高 $&'(米，在
$)*)年 !"#选秀大会上，他在第二轮第
+(顺位被太阳队选中，但当年就被下放
到 !",-锻炼，并没有机会参加 !"#比
赛。在 !"#停摆期间，拉沃尔于今年 .月
加盟波兰联赛的扎斯塔尔队。

!"#联赛恢复后，拉沃尔回到太阳
队，但在两周前被裁掉。在上周的 !"#季
前赛中，拉沃尔代表马刺出战，但随后又
被裁。

新疆队之所以选中拉沃尔，看中的
是他在 $)*)年 !"#夏季联赛中的出色
表现。当时他为太阳队出赛 / 场，场均
上场 $0分钟，贡献全队最高的 */&+分、
1&+ 篮板和 * 次盖帽，这也使得他成为
该队夏季联赛的得分王、篮板王和盖帽
王。此外，他还在那年入选了夏季联赛
最佳阵容，在 234!的新秀实力排名榜
上位列第 *%位。

据了解，由于之前美国正在圣诞假
期，拉沃尔办理来华手续也受到一定耽
搁，球队方面表示他已无法赶上今晚客场
同福建队的比赛。

! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时将转播 #$%上海队与

天津队比赛实况!

央视五套今天 &'时 ("分将转播 #$%八一队与广

东队比赛实况!

把握分寸的艺术
有人说，郭士强的下课，还和不喝

酒有一定关系。在辽宁男篮的老队员
中，平时不喝酒的只有郭士强一人。其
实在篮球圈大家都知道，“不喝好，哪能
处好关系”，可偏偏郭士强在喝酒这方
面就是不行，就连辽篮俱乐部老板和辽
宁体育局的领导请客，郭士强也经常是
只喝雪碧，最多一杯啤酒。
一个细节很有趣。同样是喝酒，当

初胡卫东的下课却是因为喝酒。“胡卫
东第一次下课，主要原因是当时的执教
水平不足，但关于喝酒的事情，确实影
响很不好。”一位知情人士说道。此次回
归南钢，胡卫东也掷地有声地向省体育
局领导和南钢集团领导表态，一定会改
掉自己的毛病，坚决戒酒。
酒是调剂品，人际交往中喝了能增

进感情，但喝多了只会误事。一杯酒，折
射出的是少帅们对于度的把握。掌握不
好度，做什么都只是白费劲，而这种火
候的把握，归根到底还是与人生经历相
关。回归后的胡卫东曾经坦言，“从运动
员退下来一点过渡都没有就当上了主
教练，第一次当主帅的那三年确实不合

格。”是之后整整两年的潜心钻研，让他
脱胎换骨重新上岗。而对于郭士强而
言，缺的也许正是这样一段自我反省以
及沉淀反思的时间。在摸索中前进，对
于这些少帅而言，给他们的时间太短，
但要领会的东西还太多。

管理队伍的艺术
很多时候，喝酒只是为了联络感

情，而如果没有感情，也许喝再多的酒
也于事无补。对于郭士强，喝酒也许只
是改善的一个手段，关键还在于个人风
格的转变。

三次下课，原因如出一辙———将帅
不和。年轻教练，面临的一大难题就是
如何树立威信。如何管理大牌球员，让
自己的战术思想得到贯彻，关系到球队
的生死，也关系到主帅的“生死”。
一句“有你没我，有我没你。”激化

了郭士强与张庆鹏的矛盾，也最终逼走
了他自己。从执教辽宁队时与刘相韬、
杨鸣、张庆鹏三位绝对主力球员的矛盾
公开化，再到在国家队与“广东帮”不
和，导致最后众叛亲离，亚锦赛上遭遇
惨败，郭士强在如何处理与球员的关系
上频频吃亏。
要想成为一名“铁帅”，那就要有让

人信服的资历，显然郭士强的资历要稚
嫩得多，要知道 /年前他还是队员，与
刘相韬、张庆鹏、杨鸣都在一起打球。低
调做人，高调做事，只是这一点，即使三
次下课，郭士强依然没有悟透。相比郭
士强，胡卫东的做法显然更聪明一些，
至今和队员还“称兄道弟”，亲和力成为
胡卫东回归的最大砝码。

5"#的少帅，大多是俱乐部的“救
火队员”———实在没人上了，他们就上。
外援来了可以给时间，5"# 少帅却不
能，他们空有理论，却没地方实践。当指
责声将他们淹没时，当现实和职业理想
越行越远时，还有多少少帅能脱颖而
出？没有足够的时间去反思沉淀，没有
时间去适应身份的转变，速成少帅对于
球队以及教练队伍培育本身，都是一种
伤害。 本报记者 厉苒苒

一杯酒折射出少帅之困 !
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五年三次下课，最年
轻的国家队教练郭士强在
一场尴尬的闹剧中再次下
课。从那小子真帅到那小
子真衰，究竟是什么让这
位少帅屡遭下课？同样“二
进宫”，火速上阵执教江苏
南钢的胡卫东也是一名年
轻教练。从昔日的不靠谱
到今朝的脱胎换骨，胡卫
东的经历和变化也许能给
郭士强带来某些启示。或
成功或失败，他俩面临的
种种，其实也正是如今篮
坛，乃至整个体坛中，少帅
们所面临的共同困惑。
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